

# Discours Eric de l'Etoile, Président de FEDEREC Région parisienne

## Convention de partenariat pour le développement de l'Economie Circulaire, du Recyclage et de la Valorisation des déchets en IDF

Monsieur le Président,

Monsieur le Vice-Président,

Madame, Monsieur,

Cher adhérent,

C'est un grand plaisir pour moi de signer la convention de partenariat qui marque une étape importante dans les relations entre la Région, l'ADEME et la Fédération professionnelle des entreprises du recyclage, Federec Région Parisienne.

Cette signature intervient alors que nous vivons un moment décisif. Le dérèglement climatique nous impose d'accélérer notre transition écologique tout en préservant notre prospérité et nos emplois. Nous n'avons pas d'autre choix que d'aller vers plus de sobriété dans notre façon de consommer et de trouver un chemin vers une économie plus circulaire, c'est-à-dire qui réutilise davantage les ressources au lieu de les extraire.

C'est la conviction que porte la Fédération des entreprises du recyclage. Il est essentiel que nous nous engageons à construire ensemble l'avenir de nos politiques environnementales sur les territoires.

Au cœur de l'activité humaine et économique, réunissant tous les contrastes, le territoire francilien fait figure de vitrine. Il réunit l'ensemble des problématiques de la gestion des déchets auxquelles nous devons nous atteler : gestion d'un flux majeur de déchets, dépôts sauvages ou encore enjeux de la collecte et du tri en zone urbaine très dense et en zone rurale... Les défis qui s'imposent aux pouvoirs publics pour accélérer la circularité de notre économie sont grands. Nos entreprises de la gestion des déchets ont une responsabilité majeure à prendre dans l'atteinte des objectifs environnementaux fixés par l'Etat, la Région à travers le PRPGD et le SREC.

Je salue à ce titre les nombreux appels à projets et fonds alloués à l'accompagnement de projets franciliens de valorisation des déchets de la Région Ile-de-France. Car aussi innovantes soit elles, nos entreprises ont besoin de la vision à long terme et du soutien des pouvoirs publics.

La signature de cette convention *marque une étape cruciale dans notre engagement collectif pour un futur durable. Ensemble, nous travaillons à faire de l'économie circulaire une réalité concrète en Île-de-France, en créant des opportunités économiques tout en préservant notre environnement. C'est un partenariat stratégique qui reflète notre détermination commune à promouvoir le recyclage et à transformer notre région en un modèle de gestion écologique des déchets.*

Nous nous concentrerons ensemble sur plusieurs axes :

- La modernisation, le déploiement des filières et des capacités performantes de collecte, tri et recyclage des déchets. Il s'agit là de faire de la filière francilienne une industrie performante, compétitive, génératrice d'emplois locaux en s'appuyant notamment sur le développement de la formation aux métiers de demain.
- La sécurisation des débouchés des matériaux recyclés, l'obligation de l'incorporation de ces matières et la création de boucles régionales et locales de recyclage.
- L'approfondissement des réflexions sur la valorisation énergétique des déchets via le CSR.
- Le développement de filières de réemploi et de réutilisation.

Les travaux également prévus pour faciliter l'accès au financement et au foncier, renforcer la lutte contre la fraude et le vol sont également très importants pour permettre à nos adhérents d'investir plus sereinement dans leurs projets d'avenir.

Grâce à ses 153 sites de collecte et de traitement, regroupant PME, ETI et grands groupes, FEDEREC apporte déjà son savoir-faire et son expertise dans le cadre du PRPGD et à la SREC. Elle est désormais fière de renforcer cet engagement pour la valorisation de la mine urbaine sur notre territoire d'Ile-de-France.

Nous avons ainsi travaillé ensemble avec les équipes du Conseil régional et de l'ADEME pour aboutir au partage des expertises et à la mise en commun des diagnostics sur la filière du recyclage. Je tiens à saluer votre engagement. J'adresse, en particulier, mes sincères remerciements à Erwan Le Meur, qui, toujours très impliqué, a largement contribué à l'aboutissement de ce travail.

Je ne doute pas que cette démarche, qui se concrétise aujourd'hui, fera date et sera une source d'inspiration pour d'autres régions.

Je vous remercie et vous souhaite de riches échanges à venir.

Merci.